



Estado de México

Ciudad Neza: antidemocrática

Por Jaime Enriquez Félix

Las fuerzas democráticas del Edomex habíamos logrado ganar los municipios de Texcoco, Nezahualcóyotl, Chalco, Valle de Chalco, Ecatepec, la mayor parte del sur de la entidad, para convertirnos en la primera fuerza política, de manera tal que el PRI tuvo que ceder la presidencia de la Cámara de Diputados a la izquierda, quedando Valentín González Bautista como líder para el primer año, el segundo se turnaría al PRI y el tercer año de la legislatura sería presidido por el PAN. Los que fuimos fundadores del Frente Democrático Nacional (FDN) nos sentíamos satisfechos: habíamos logrado una representación muy grande en la Cámara de Diputados Federal (entonces tuve la oportunidad de ser legislador por el FDN), ganamos también la Ciudad de México 2 a 1 contra el PRI y 3 a 1 contra el PAN: Cuauhtémoc resultó electo jefe de gobierno.

Cuando fue la toma de protesta en Ciudad Neza, aquella primera y triunfante ocasión, me pidieron que invitara al acto a Cuauhtémoc Cárdenas. Pasé por él, y en la plática durante el trayecto desde las Lomas de Chapultepec me preguntó quién era el triunfador en Neza. Me preguntó por qué no había sido yo el candidato, él creía que habría hecho un mejor papel. Le expliqué que el Oriente del Estado de México es un lugar muy combativo, con muchos dirigentes de buena estatura:

si yo hubiera sido el candidato habría perdido. Concluyó conmigo que los liderazgos debían ser siempre respetados. Así lo había sido siempre él.

Apenas el domingo 25 de septiembre del 2022, muchos años después, tuvo lugar en el Parque del Pueblo una nueva reunión en Neza. Esta vez con quienes participamos ahora como Frente Plural Mexiquense. Habíamos solicitado permiso al ayuntamiento con antelación, para ocupar un recinto de ese gigantesco lugar. Nos fue otorgado el permiso por escrito. Al llegar nos negaron el acceso: justo como el los viejos tiempos del más rancio PRI. Estaba programado en su lugar, un acarreo de ciudadanos de la localidad, que llevaban un documento para ingresar: se les darían despensas y otras prebendas como las que el dinosaurio partido en extinción acostumbraba. Me acerqué a una puerta, pedí ingresar. Me atendió una joven a quien le expliqué que todos somos pueblo y que, por lo tanto, teníamos el derecho de ingresar libremente. Me dijeron que no podía pasar. Que era un evento a donde asistirían niños y que necesitaba un pase para las instalaciones. Después de insistir pude entrar junto con mis compañeros, con todo respeto. No pudimos ocupar el recinto ofrecido, y tuvimos que situarnos en una pequeña plaza a cielo abierto con un sol insistente. Llevamos una banda de guerra, lanzamos algunos ¡Viva México! y ¡Viva Neza! Y empezó el acto.



Fue este el primer evento público de esta nueva expresión mexiquense. La inexperiencia del maestro de ceremonias le hizo cambiar de 4 oradores a más de una docena y no fue capaz de regular ni los tiempos ni a los participantes. Presentó a supuestos representantes del PRI como si fuera un acto del Revolucionario Institucional, y para terminar declaró concluido el evento ¡un expresidente del PRI! que fue anunciado como un inclito orador. Fue un mal advenimiento de este grupo a la vida pública. Tendremos que corregir muchas cosas, pero estamos naciendo y queremos que las actuales autoridades del gobierno municipal entiendan que ELLOS

provienen de los grupos que inventamos la revolución en la entidad, y lo hicimos contra los Atlacomulcos y sus testaferros. No es momento de que hoy esas autoridades se conviertan en cobijo de aquellos priistas que tanto daño han hecho a la patria. El actual presidente de Neza, Adolfo Cerqueda, experto en bailes de salón y coreógrafo de artistas de tercera magnitud, no ha alcanzado a desprenderse de sus hábitos "artísticos" y continúa siendo presidente, vedette y caballerango del PRI gobierno y de su grupo madre. Corren tiempos difíciles y confusos en Ciudad Nezahualcóyotl, que debiera ser el bastión de la democracia en nuestra entidad.